

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(01)/ST/88
11 de noviembre de 2001

(01-5661)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Cuarto período de sesiones
Doha, 9 - 13 de noviembre de 2001

Original: francés

MADAGASCAR

Declaración del Excmo. Sr. Maxime Zafera Embajador, Representante Permanente ante las Naciones Unidas en Ginebra

Permítame en primer lugar felicitarlo sinceramente por su elección como Presidente de esta Cuarta Conferencia Ministerial de la OMC. Estoy seguro de que su sabiduría y su experiencia serán una garantía para el éxito de nuestros trabajos. Podrá contar usted con toda nuestra cooperación.

Permítaseme expresar nuestro profundo agradecimiento a Su Alteza el Jeque Hamad Bin Khalifa Al Thani, Emir de Qatar, a su pueblo y a su Gobierno, por la calurosa acogida y por la hospitalidad que nos han brindado.

Mi delegación quisiera asimismo felicitar sinceramente a los organizadores, tanto del país huésped como de la Secretaría de la OMC, por las excelentes disposiciones que han tomado a fin de que nuestros trabajos puedan realizarse de manera satisfactoria.

Mi delegación se felicita de la admisión de la República Popular China a la OMC y de su participación, por primera vez, en nuestros trabajos.

Esta Conferencia se celebra oportunamente, porque constatamos que la brecha entre los países ricos y los países pobres, así como la marginación de los países en desarrollo, en particular de los PMA, no deja de agrandarse a medida que avanza el proceso de mundialización.

Como ejemplo, y refiriéndome únicamente a África, mencionaré lo siguiente:

- la pobreza multidimensional sigue omnipresente;
- el ingreso por habitante en África Subsahariana es inferior en un 10 por ciento al nivel registrado en 1980, y la diferencia es aún mayor si se lo compara con el nivel registrado hace 30 años;
- el crecimiento económico es muy inferior al objetivo del 6 por ciento fijado en el nuevo programa de las Naciones Unidas para África en el decenio de 1990;
- la participación de África en el comercio mundial sigue disminuyendo;
- África se ve afectada de lleno por la reducción de la ayuda oficial al desarrollo, cuyo nivel actual es muy inferior al objetivo fijado por las Naciones Unidas.

África es víctima del comportamiento receloso de los capitales privados, que se concentran en un número limitado de países.

En lo que concierne al problema de la deuda, a pesar de las medidas adoptadas recientemente

- la puesta en aplicación plena y obligatoria de las disposiciones relativas al trato